

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Badajoz, al mes, ptas.... 0 50
Fuera, trimestre..... 1 50
Extranjero, al año..... 8 00
Número atrasado..... 0 25
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado.

ADMINISTRACIÓN

Vinda y Sotriño de Vicente T. Pérez.

DROGUERÍA.

PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN

NUM. 9.

La Lid Católica

Director-Propietario: D. ANSELMO JUAN Y BALDÓ

ADVERTENCIAS

Se publica los días 5, 10, 15, 20, 25 y 30 de cada mes.

Los escritos se publicarán bajo la responsabilidad de sus autores.

No se devuelven los originales.

Se dará cuenta de toda obra que se reciba.

No se ha de agradar á los hombres en lo que sea contra la fé, contra la honestidad, contra la religión. —(San Juan de Toledo). El Cristiano ha nacido para la lucha, y cuando ésta es más encarnizada, con el auxilio de Dios, más segura es la victoria. —(León XIII). Cuando se escribe contra los vicios, sin nombrar á las personas, todo aquel que se enoja se acusa á sí mismo. —(San Jerónimo).

Luz, luz, mucha luz.

Nosotros, á quienes se nos acusa de obscurantistas, pedimos luz, muchísima luz, ya que solo así es como algunos ven que marchan por malos derroteros y que es preciso volver los ojos á la Iglesia, si hemos de contener la ola del mal que amenaza destruir á la sociedad hasta en sus cimientos.

Y que esa luz hace falta y que la misma es indispensable para que algunos acaben de tener ojos para ver, lo vamos á probar con testimonios de gran valer en el mundo anti-católico.

Desgraciadamente, la luz que hace á algunos el ir viendo claro es una terrorífica luz, y lo sentimos por esta parte; más sea de ello lo que quiera debemos aprovechar las confesiones de esos *prohombres* nada católicos, ya que con ellas nos ayudan, y de manera poderosa, en nuestra campaña en favor de la verdad. ¿Qué otros argumentos podremos presentar ante ciertos irreligiosos elementos, que la exposición de lo que digan quienes figuran á la cabeza del irreligioso movimiento! Ningunos otros mejores.

En varios números de nuestro periódico hemos publicado palabras de hombres reconocidamente *liberales*, en favor de la Iglesia ó de las doctrinas y los principios de esta.

Y hoy vamos á exhibir á Julio Simón y á Zola, de quienes no tememos que se nos diga que hablan *sugestionados* por el *espíritu clerical*.

Julio Simón acaba de publicar en *Le Figaro*, de París, un artículo, y en él dice cosas que bien merecen ser conocidas. Dice que "estamos en frente de una epidemia de crímenes, cuya causa y cuyo remedio importa averiguar," y que nosotros *no buscamos*, puesto que el mismo Julio Simón nos lo presenta, ya que dice que "hace algunos años que Francia parecía haber renunciado á Dios, y es preciso que vuelva á El. En esto estriba únicamente la salvación. Mucho puede el freno exterior; pero el interior es el único que todo lo puede."

Parécenos que de modo elocuente habla Julio Simón, y que bien merece que sus palabras sean meditadas por todos los que no gustan de oír hablar á los *clérigos*, porque estos defienden causa propia.

Y... dejemos seguir hablando al mismo. Copiémosle:

"En la primera reunión del Congreso celebrado en París el año pasado, para protección de los licenciados de presidio, M. Charles Petit enumeró, con mucho saber y competencia, todas las fundaciones caritativas destinadas á luchar contra el ejército del crimen. Me levanté cuando él acabó de hablar, y con todo el respeto que me inspiran los Petit, los Picot, los Boujeau, los Voisin, los Monod, les dije que hay tres auxiliares, de los cuales no puede prescindir la moral: el maestro, el Sacerdote, la mujer; que la neutralidad del maestro es la negación de la moral; que la impotencia del Sacerdote es la exclusión de la Religión, y que hay un profundo error en creer que se hace más grande á la mujer dándole puestos fuera de la familia.

Hay que desarrollar su influencia y fortalecer su autoridad dentro de la familia y para la familia. La madre es la familia, y la familia es la moral.

Podrá decirse en todos los tonos que nadie quiso en 1830 hacer una ley atea; únicamente se trataba de sustraer al mun-

do político de la acción de los clericales. Lo creo, quiero creerlo, á nadie hago la guerra; pero el hecho brutal es el niño de veinte años que arroja una bomba de dinamita contra los desconocidos.

Le matáis; pero la muerte no puede tanto como creéis. Hay momentos en la Historia en que se desafía á la muerte. La muerte en la época del Terror, es á la vez triunfante é impotente. Los nihilistas no dejan de afrontarla. No sé lo que de ella piensan los anarquistas; pero este viene enseguida del otro. ¡Pobre sociedad enferma, que recurres á la cachilla cuando debes dirigirte á Dios!

Y creyendo que lo copiado dice más que cuanto pudieramos nosotros hacer observar, nada añadimos, y pasemos á lo de Zola.

Tomándolas del *Journal Des Debats* reproducen muchos periódicos las siguientes palabras, del autor de la *materia*, del propagandista ardiente del *positivismo*:

"A la verdad, todos estos medios (los de represión) los considero insuficientes para contrarrestar la ola invasora de las ideas anarquistas. ¿Que es lo que debe hacerse? Pues bien: yo que tanto he combatido por el positivismo, después de treinta años de luchas, me encuentro fuera de asiento en mis convicciones. *La religiosa hubiera impedido la propagación de esas teorías; pero esta fé casi ha desaparecido.*

¿Quién me dará un nuevo ideal?

Que vuelvan á la fé los gobiernos, que reciban las leyes el jugo saludable y vivificante de esa fé bendita, que corra la sangre de las creencias cristianas por todas las arterias del cuerpo social, y el mundo se ha salvado.

Todo el secreto estriba en que los gobiernos quieran; vuelvan ellos á la fé, y la sociedad volverá á los caminos del orden."

¿Lo ven ustedes? Es preciso volver á Dios, dice Julio Simón. La fé hubiera impedido la propagación de las teorías anarquistas; que vuelvan á la fé los gobiernos y que las leves reciban el juego saludable y vivificante de la fé que la sangre de las creencias religiosas corra por todas las arterias del cuerpo social y el mundo se ha salvado, que el secreto estriba en que los gobiernos quieran, que vuelvan ellos á la fé y la sociedad volverá á los caminos del orden, dice Zola.

Y Zola y Julio Simón no hay que sospechar que hablan por amor al *beatorio*; no; es que la verdad se impone y los hechos les obligan á hablar así.

Luz, luz, mucha luz.

A. J. y B.

En espectación.

El *Nuevo Diario de Badajoz* nos dedica el día 27 de Febrero, su primer artículo principio de una serie, en que según asegura, ha de sacudirse la *arena en que hemos querido envolverlo*, y esperamos á que termine su labor para decidimos á seguir la polémica sostenida, bien á pesar nuestro, con el colega pacense. (1)

Entretanto diremos algo á otro periódico de aquella capital, que en su número 17 de Febrero tomó cartas en el asunto de los libros del Sr. Arenas, aunque asegurando que *no puede tomarlas* en los actos del Prelado.

Censura, sin embargo, que se haya

(1) En su núm. 436 termina, al parecer, su tarea. En el próximo, Dios mediante, empezaremos la nuestra.

guardado silencio por espacio de catorce años, sin que ni el Diocesano condenara aquellos libros, que ya servían de texto en el Instituto, ni los padres de familia recurrieran al Ministro de Fomento, como lo hacen hoy, en queja de sus perniciosas doctrinas. Y dice que le llama esto mucho la atención, porque si los libros del Sr. Arenas son hoy malos, también lo serían antes, puesto que son los mismos.

No hay motivo para la extrañeza del periódico á que aludimos. La autoridad eclesiástica es la única que puede juzgar de la oportunidad ó inoportunidad de sus medidas en lo referente al uso de su jurisdicción, sin que sus súbditos tengamos derecho á pedir la razón de por qué hace hoy lo que pudo hacer y no hizo ayer.

En las definiciones dogmáticas, que es materia de mucha mayor importancia, vemos á la Iglesia dar treguas de años y aún de siglos para enseñar al pueblo cristiano, con inefable y supremo magisterio, lo que ha de creer so pena de anatema.

Respecto á los padres de familia, sabido es el carácter especial de nuestra provincia, que se distingue por una indiferencia absoluta para todo, salvo algunas excepciones. Aquí hay siempre un retraimiento de tal naturaleza, que aún tratándose de asuntos que afectan á los intereses de individuos ó clases, cuesta trabajo hallar quien tome una iniciativa vigorosa para conseguir algún resultado. Tan es esto verdad, que los periódicos de Badajoz, al hablar de la manifestación que allí ha verificado el comercio en estos días, y de los trabajos de los propietarios de fincas urbanas, para oponerse al aumento de tributación, presentan estos hechos como una especie de progreso en nuestras costumbres públicas, y se regocijan de que Extremadura salga de su característica pasividad para defender legítimos intereses.

Nada, pues, tiene de particular que antes de ahora no se haya hecho protesta colectiva contra las *historias* de Arenas, muy conocidas como malas, aun literalmente hablando, porque de ello se encargó *El Avisador*. Conste, sin embargo, que á muchos padres de familia hemos oído lamentarse en los años anteriores de que sus pequeños hijos se hayan nutrido en las aulas con enseñanzas envenenadas, que han procurado neutralizar durante el período de vacaciones con la lectura de otras más sanas. Si ahora, por fortuna, ha habido quien se decida á salir de un retraimiento funesto é incomprendible, digamos como en el asunto de los propietarios y comerciantes: Es un progreso laudabilísimo, que conviene fomentar en beneficio de los intereses morales de nuestro país. Ni más ni menos.

CASI-MIRO.

DIA 3 DE MARZO.

ANIVERSARIO DE «LA LID CATÓLICA»

Aunque con la vista delicada hace ya un mes y haciendo un sacrificio, me apresuro á colocarme bajo la dulce y apacible sombra de este hoy pequeño árbol, que hace dos años justos fué en buen hora plantado, en medio de una sociedad que necesita saborear frutos saludables en frente del veneno que cunde con cínico descaro, sin más objeto que desviar poco á poco la hermosísima facultad de la inteligencia, don de Dios, dado á los hombres para que le conozcan

y amen, de la verdad religiosa que ciertas publicaciones tienen propósito hecho, no solo de obscurecerla, sino de negarla.

Y es que nunca han de faltar esas dos luchas que siempre se han disputado el triunfo de su soberanía en el mundo.

La sostuvieron los ángeles buenos y los ángeles malos en presencia de Dios.

Le han seguido los hombres exaltados por la soberbia, como todos los secuaces del error en todas sus formas y desarrollo.

La acarician los políticos inmisciéndose en cuestiones y materias de la Iglesia, que tratan de someter á los fueros de la legislación civil; todo lo cual lleva honda perturbación á las sanas creencias, fundamento del orden, armonía y prosperidad pública, queriendo por modo satánico cambiar la faz del mundo contra lo sapientísimamente ordenado y dispuesto por el Supremo legislador.

Y como no es posible que el error, sea en la forma que lo presente la débil razón humana, lleve la ventaja sobre la verdad que procede de Dios, mientras aquel proviene del ángel de las tinieblas, y siendo un deber el más sagrado, el de defender, luchando, cuanto Dios ha hecho y establecido para bien de las sociedades, y cundiendo el mal más y más cada día, de aquí el que circule, entre otros nobilísimos periódicos, LA LID CATÓLICA, que después de venir cumpliendo como buen atleta y campeón de la verdad su hermoso título, á muchos hace ampollas, y quisieran que desapareciera del palenque, sin más razón que, porque no deja en paz ni sosiego á los errores y sistemas que hoy son tan conocidos bajo el monstruo anatematizado por la voz infalible de la Iglesia, el liberalismo y la masonería, en cuya red están no pocos cojidos para ser instrumentos de esa guerra á Cristo y su Iglesia declarada, ó al menos cómplices.

En mis débiles fuerzas, en mi pequeñez he hecho cuanto mi fé y mi conciencia me han sugerido contra los males que deploramos, desde la fundación de LA LID.

Es mi deber, es mi voluntad y así lo exige mi honor, como católico, sin más política que la de Jesucristo, situarme el último de todos los que tienen la honra, la gloria de colaborar en obsequio de la verdad que lleva á todas partes LA LID, bajo sus pliegues, pues es bandera que empuña con mano robusta y admirable constancia su director y fundador, cuya publicación ha recibido aquellas mejoras que permite sus fuerzas y que hay empeño en debilitar. ¡Pobres gentes!

No es extraño. Nunca el espíritu maligno vió con buenos ojos las obras aceptables á Dios, soberano Señor de todas las inteligencias y voluntades.

Poco nos importe estos *gustos estragados*. Nosotros escudados con nuestro guía el Pontífice, cuyas enseñanzas acatamos y seguimos, con la fé cristiana que obra maravillas, resistamos valerosamente á los secuaces de Satán y á las blasfemias heréticas oponamos la fé, y á las impiedades la oportuna protesta, y á las deducciones malignas la constancia del fervoroso creyente, y al liberalismo astuto é hipócrita con todas nuestras energías, cumpliéndose así el precepto del Apóstol San Pedro: *cui resistite fortes in fide, ó, pugnate cum antiquo serpente*, en expresión de la Iglesia Nuestra Madre, en una palabra, *síote fortes in bello*, que lo demás es de la obra de Dios, á saber: el triunfo de la verdad por el conocimiento de la misma.

Tan hermosas labores viene desempeñando LA LID, sin mistificaciones, sin

debilidades, sin «circunstancias de orden puramente privado» ni *dificiles situaciones creadas por deberes sociales*, cual es propio de quien no persigue otro fin que el bien de la sociedad, quebrantada, por el bien mismo, mediante el favor que la dispensan sus abonados, cooperando todos así a la exaltación de la religión, notoria y descaradamente menospreciada.

Y siendo como es la causa de Dios, y no de ningún hombre ni partido la que ha puesto bajo su cuidado LA LID CATÓLICA, que Dios y los hombres de buena voluntad le den ventura y prosperidad.

I. J. P.

Los arriendos del Estado.

Era honra reservada al gabinete de *notables* que nos des gobierna, el demostrar sin género alguno de reparo ante los ojos del mundo, esta verdad que estaba ya en la conciencia de todos los que algo se fijan en la marcha de la *cosa pública*: que para los gobiernos liberales lo único importante es la política. Entendiendo, por supuesto, por política, no el arte de gobernar á los pueblos como Dios manda, sino la industria inventada por el liberalismo reinante, de dar de comer á costa del pueblo que los sufre, á los amigos y paniaguados de los *personajes* que forman los distintos partidos con que tienen partida á la nación.

Hasta ahora, habían tenido los gobiernos el decoro de aparentar que se cuidaban, ante todo y sobre todo, de lo que han dado en llamar *la salvación de la Hacienda pública*. Verdad es que el déficit constante con que todos los presupuestos liberales se han cerrado, venia á dar cada año un solemne *mentis* á las falsas afirmaciones de nuestros flamantes prohombres, y á confirmar una vez más lo dicho por nuestro paisano Bravo-Murillo, cuando interrogado por un amigo acerca del estado de la Hacienda liberal, decía que «era un cadáver al que nadie podía resucitar.»

Mas es lo cierto que, al menos en apariencia, todos habían convenido en que es deber ineludible de los gobernantes administrar por sí mismos los intereses de los pueblos, ya que la misión de la autoridad en las sociedades no sea otra que dirigir las acciones sociales al bien común, y formar el bienestar temporal, parte muy importante de él.

Pero llegaron estos *venturosos* tiempos de *notables*, y el *non plus ultra* de los hacendistas españoles, al decir de ciertas gentes, debió comprender con su clarísimo ingenio que era cosa muy pesada eso de administrar los bienes de una nación; y que si los hombres holgazanes que no se cuidan de acrecentar su hacienda, la arriendan á extraños para asegurarse una renta fija y quitarse quebraderos de cabeza, bien podían hacer otro tanto con la de la nación los gobiernos liberales, que al fin y al cabo, nada tienen que envidiar á dichos *hombres*. Y, en efecto, en una ley de presupuestos discutida tan mal como la vigente, en la que á penas se levantaba algún diputado para hacer cualquiera observación, era aplastado por los amigos de la *luz*, con el feo mote de *obstruccionista*, se autorizó al gobierno para arrendar la cobranza de ciertos impuestos, abriendo así el camino para que otros que vengan después arrienden hasta el aire que respiramos.

Cierto que de esos arriendos el que sale con las manos en la cabeza, según el dicho vulgar, es el pobre pueblo español, que, ahora como siempre desde que andan por acá ministros liberales, paga los vidrios rotos por aquellos. Pero si á esos Gobiernos les importara algo de lo que al pueblo interesa, dejarían de ser y llamarse liberales.

Verdad, también, que, en nuestro sentir, las autoridades no deben, ni pueden, por lo tanto, desligarse de sus sagradas obligaciones, encomendándolas al mejor postor, para ocuparse solamente en amañar elecciones y encumbrar á los amigos; pero ¿quién se atreve á hablar de deberes á los gobernantes al uso?

Y no es menos cierto, por último, que los únicos que en tales contratos salen gananciosos, son los arrendatarios, á los que el Gobierno facilita el camino para cometer toda suerte de injusticias, al amparo de las leyes, por supuesto. Ejemplo bien claro de ello es lo que en todas partes está pasando con el impuesto de cédulas personales, que tantos conflictos

de orden público provocó el verano pasado, y que aun ha de provocar más este año, si Dios no lo remedia.

Porque eso de hacer que aprecien caprichosamente la materia imponible, los mismos que tienen que cobrar el impuesto, para los cuales siendo como es cuestión de negocio, lo principal es que suban las cuotas, sea como quiera, y hasta variar en su favor la inteligencia racional de la ley, como lo hace por ejemplo la R. O. de 12 de Julio pasado, será muy cómodo para el Gobierno, y muy lucrativo para las empresas arrendatarias, pero es, sobre injusto, ruinoso para el contribuyente que ya no puede con la pesada carga que lleva.

Y como, por otra parte, se azuza la codicia de los arrendatarios ofreciéndole nada menos que el 60 por 100 de los aumentos de cobranza, y las *dos terceras partes* de las multas, como sucede en el pliego de condiciones recientemente publicado en la *Gaceta* para el arrendamiento del impuesto de Derechos reales y transmisión de bienes, calculen nuestros lectores si esos señores sacarán punta á la ley para meterla en las entrañas del contribuyente.

En fin, que son *deliciosos* estos gobiernos liberales que suben al poder en brazos del *sufragio universal*, para hacer la *felicidad* de los pueblos con sus *atinadas* y *paternales* disposiciones administrativas.

¡Pobre pueblo que los aguanta!

EL BACHILLER GIL MACHUCA.

EL SACRAMENTO DE LA PENITENCIA.

Sicut misit me Pater, et ego mitto vos. Accipite Spiritum Sanctum. Quorum remisit peccata, remittuntur eis; et quorum ritinueritis, retenta sunt.

(S. Juan, c. 20, v. 21, 22, 23.)

II.

Desde los más remotos tiempos ha sido práctico en la Iglesia la confesión, y el que alejado de la viciada atmósfera de las pasiones, haya examinado detenidamente cuanto á ella se refiere, habrá sin duda visto que todos sin distinción alguna de edad, categoría ni sexo; todos, absolutamente todos, han humillado su cerviz, é inclinado su cabeza ante el ministro del Señor, único á quien dijo: *Sicut misit me Pater, et ego mitto vos*.

En el siglo I San Clemente, sucesor de San Pedro; en el II el célebre Tertuliano; en el III el no menos célebre Orígenes; en el IV San Basilio; en el V San Agustín; en el VI Juan, patriarca de Constantinopla; en el VII San Ausberto, arzobispo de Ruán; en el VIII San Martín, religioso de Corbie; en el IX Hildebrando, arzobispo de Colonia; en el X San Uldarico, obispo de Angsburgo; etc., nos suministran gran abundancia de datos respecto á la confesión, siendo como un corolario de lo anteriormente dicho.

Expuesto ya el origen divino del Sacramento de la Penitencia y la práctica continuada de administrarlo en toda la Iglesia, nada ha de extrañarnos que los grandes genios, así protestantes como incrédulos, le hayan rendido el homenaje del más profundo respeto y admiración.

Oigamos al más grande quizá de entre todos ellos, al célebre filósofo alemán Godofredo Guillermo Leibnitz, que hablando de la confesión, decía:

«No cabe negar que esta grande institución es digna de la sabiduría divina y seguramente nada hay en la Religión cristiana más hermoso y acreedor á todo elogio, por manera que hasta los chinos y japoneses la han admirado. La necesidad de la confesión retrae del mal á muchos hombres, particularmente á los que aun no se han encallecido en él, y brinda grandes consuelos á los que delinquieron; y en mi concepto, un confesor pio, grave y prudente, es el gran órgano de Dios para la salud de las almas, pues sus consejos sirven para regular nuestras afecciones, para señalar nuestros defectos, retraernos del pecado, devolver lo que se usurpó, reparar los escándalos, desvanecer las dudas, realzar el espíritu abatido, y por fin, curar ó endulzar todos los males de las almas enfermas.»

Después de expresarse en términos tales, el fundador de la filosofía alemana y otros muchos que omitimos en honor á la brevedad, ¿qué hemos nosotros de añadir?

Ni una palabra.

Sólo sí deplorar el estado de aquellos

que la vituperan, vejan y desprecian, de aquellos que no admiten las verdades del orden sobrenatural y propagan mil fábulas que ellos mismos tegieron y que engullen con gran avidéz, ya que es el manjar que en más estiman y por el que mayor predilección tienen.

La fábula, hé aquí el gran recurso de que hoy se vale la *gente del progreso*; el medio que amplía para contestar á las graves acusaciones que se le hace; para defenderse de los certeros tiros que se le dirige; para llenar los periódicos, libros y folletos que, cual diluvios, con tanta profusión abundan, á ciencia y presencia de nuestras autoridades, y en una palabra, el arma mortífera que causa miles de estragos en la moderna sociedad.

Sepan, pues, á pesar suyo los enemigos de la verdadera luz, que la confesión católica realizada con las debidas disposiciones, sustituye con gran ventaja esos sueños de ventura que algunos desean realizar y es la única que resolver pudiera el pavoroso problema social que tan preocupados tiene á los filósofos del siglo XIX.

FILOMENA THOUS.

Benisa.

PASAVOLANTES

¡Qué cosas, hombre, qué cosas!

Ahora sale el *Nuevo Diario* diciendo que él corrige y espurga nuestros escritos. ¡Válganos Dios!

Pues, sepan Udes., amados lectores, que no pudiendo nosotros, dada la distancia que de la imprenta nos separa, hacer la corrección de las pruebas, ellos, los de la imprenta, quedaron obligados á ello.

Luego no han hecho más que cumplir con el compromiso contraído.

Ni más ni menos.

Y ya que son tan *correctores* y tan *espurgadores*, bien podían *corregir* y *espurgar* su periódico.

Que buena falta tiene de ello.

Por otra parte, aquí no se discute si ellos hacen ó dejan de hacer tal faena, sino de si el *Nuevo Diario* se ajusta á los naturales límites de una publicación católica, ya que por tal quiere pasar.

Todo lo demás es *cháchara* inútil.

Porque muy bien pueden nuestros escritos necesitar de corrección, y sin embargo decir verdad.

De igual manera que puede estar muy bien escrita la *historia* del Sr. Arenas, que se está imprimiendo (1) en la imprenta del *Nuevo Diario*, y sin embargo ese libro está condenado por la Iglesia.

Vamos, sea de ello lo que quiera, y sin perjuicio de lo que decir quiera *Cusi-Miro*, demos las gracias á los del *Nuevo Diario* por el favor que nos han dispensado.

Y digámosles que, á Dios gracias, mucho tiempo nos hemos pasado sin *sucorrección* y sin su *espurga*.

Y que, Dios mediante, sin ellas podremos seguir pasando.

Con el *aditamento* de que si el *Nuevo Diario* quiere le haremos ver algunas de sus *incorrecciones*.

Vaya una proposición.

Para que se enteren los unos y los otros pudiera el «*Nuevo Diario*» publicar lo que diga LA LID. Nosotros estamos dispuestos á reproducir lo que él publique.

Acéptese y.... dejemos el campo á *Cusi-Miro*.

Leemos:

«Porque entre la República del 73 y el reinado de Pio IX hay una diferencia verdaderamente enorme.»

¡Ya lo creo!

¡Y tan enorme!

Más, imposible.

Es difícil encontrar cosa peor que la república á que alude *El País*.

Los españoles, salvo los que gustan otro desbarajuste, y no hay que decir por qué, difícilmente querrán que se repita.

En verdad que para desastre con uno hay bastante.

Y aún sobrado.

¿Verdad, País?

No lo preguntamos al País periódico.

Hablando el *Heraldo de Madrid* del Conde de San Luis, dice que este señor «vió en el tejer y destejer de los partidos

constitucionales (*hubiera dicho liberales y fuera más claro*) el imperio de la mentira y de lo convencional.»

Pues eso que vió el Conde de San Luis lo vemos muchos españoles.

«O mejor, todos; porque todos sabemos que imperio liberal dice imperio de la mentira.»

Solo que los señores liberales gustan de él por lo mismo que lo es «de lo convencional.»

Y los liberales, según confesión de *El Globo*, tratándose de comer todo son unos.

Continua hablando el *Heraldo*:

«Y como amarga enseñanza de su espíritu, ya bastante excéptico y desconsolado para con las cosas humanas, obtuvo la conclusión de que en el régimen constitucional hay dos prisioneros constantes: la Nación que no gobierna, y la Corona que no reina.»

¡Magnífico!

Buena, pero buena conclusión y conclusión cierta, según un periódico liberal, sacaba, el también liberal Conde de San Luis, del régimen constitucional.

¿Con que dos prisioneros y uno de ellos la nación?

Pues ¡vaya con la soberanía nacional del liberalismo!

¿Cómo que el tejer y destejer de los partidos liberales, es decir, su *gobernación*, es el imperio de la mentira!

Damos gracias al *Heraldo* por estas preciosas confesiones.

Dicen ustedes que con república no puede haber más que felicidad? Pues marchen al Brasil y vean qué país tan republicano y tan masón.

Pero no, no marchen allí; que aquellas autoridades obligan, por la ley del *porque sí republicano*, á los súbditos extranjeros al servicio de las armas.

Y porque aquellos republicanos, en su especial *filantropía* y *humanitarios* sentimientos, fusilan á las gentes, por el solo hecho de recaer sobre ellas sospechas, como ha ocurrido en Santos, donde por el delito de *recaer sospechas* sobre tres oficiales se les ha fusilado.

Esto no quita para que después hablen de despotismo de otros gobierno y condenen la pena de muerte.

Há algún tiempo, si bien no mucho, que *La Región Extremeña* habló, y en nada buen sentido, de los *Almanaques* de Holloway.

Y ahora recomienda (y va por segunda vez la recomendación) los mismos almanaques.

¿Por que de esta mudanza de parecer?

El *por qué* lo sabemos; más lo llamamos.

De *El Imparcial*:

«En la prensa de anoche encontramos estas dos noticias:

«Ayer quedó honrosamente zanjada la cuestión personal entre el laureado pintor D. José Maqueda y el acaudalado banquero malagueño D. Juan Zamora.»

—Estando examinando unos sables los señores Zamora y Maqueda, tuvo la desgracia el primero de causarse una pequeña herida en el brazo izquierdo.»

Y también quedaron burladas las leyes divinas y humanas.

¿Qué hacen los encargados de hacer cumplir las leyes?

Porque sabido es que el Código Penal castiga esa *bestialidad* llamada «lances de honor»

Y vaya otro caso.

Un señor Chapa se siente molesto por el gobernador civil de Valencia, y visita á éste y le dirige frases ofensivas.

El gobernador! reta á duelo al señor Chapa, y los padrinos de éste pretenden que el retador dimita de su cargo para que tenga lugar el desafío, á lo que no se accede.

Y dice un periódico:

«El Gobernador, en vista de esto, llamó á su despacho á los senadores, diputados y directores de los periódicos de la localidad, á los que explicó la cuestión y demandó consejo.»

Todos los presentes declararon que el Sr. Ribot había cumplido lealmente como un perfecto caballero, quedando su honor completamente ileso.»

Pues, no; no es así.

El Sr. Ribot, ó sea el Gobernador, no ha cumplido así, sino que ha dado el escándalo de (siendo autoridad) faltar públicamente á las leyes que debe cumplir como todo ciudadano y hacerlas cumplir.

Que quede su honor á salvo por el hecho de ser duelista, es cuestión ya sabida que no hay tales carneros.

¡Y que no hay más señores *espada-chines!*

El duelo «se funda en una falsa noción del honor y no trae consigo ningún principio de justicia, ya que del mismo modo

(1) A menos que ya hayan terminado la tarea, pero antes y después de la condenación se impr. mfa.

puede ser víctima el ofensor que el ofendido.»

Dícese en el recorte que copiamos, que se citaron á los directores de los periódicos de la localidad y que estos dijeron que el Sr. Ribot había cumplido como caballero retando al Sr. Chapa.

¡Imposible!, mejor, eso no es cierto. Ni *El Centro*, ni *Valencia cristiana*, ni *Soluciones católicas* han podido manifestarse así.

Vamos, se tratará de esos periódicos más ó menos liberales, que suelen ser los amantes de esa criminal práctica.

La liberal prensa, á juzgar por lo que hemos visto en el *Heraldo de Madrid* y en *El Imparcial*, le preocupa lo que haga ó hacer pueda al inmundo novelista Zola, admirado, acaso por errata, por el *Nuevo Diario de Badajoz*.

En el uno y el otro de los periódicos citados se dice que está preparando una obra en la que acometerá el estudio del movimiento neo católico (!) y de los esfuerzos que hacen eminencias de nuestra época para reconciliar á la Iglesia con la democracia y á la ciencia con la religión.

¡Puf! Lo que sueltan los liberales, solo ellos son capaces de soltarlo.

¿Desde cuando la Iglesia y la religión están divorciadas de la democracia y de la ciencia, en el buen sentido de la palabra?

Vamos, contéstese. Y si no hay tal divorcio, ¿cómo va á haber la reconciliación?

Convengamos todos, y de una vez, que los liberales no saben más que tocar el violón.

Y que hablan de lo que no entienden. Y en que si entienden de lo que hablan, es que obran de mala fé.

Acaso se den ambos casos. Terminamos diciendo:

Si la obra de Zola está, como es de presumir, en relación á lo que hemos visto dicen los periódicos liberales, por mucho que cueste (no decimos que valga) se darán muchos disparates por poco dinero. Relativamente.

Leemos que el Sr. Maura, el ministro, dijo á los periodistas:

«¿Ustedes creen que se tira una cartera con facilidad?»

No sabemos que creerán acerca del particular los periodistas de Madrid.

Nosotros estamos con el Sr. Maura. No así como así se tira una cartera.

Buena prueba de ello es que los *notables* á pesar del disgusto con que saben leve el pueblo, no hay quien se las haga soltar.

Pareciéndose en ésto á los conservadores.

Verdad es que en cuanto á comer de la olla del presupuesto no hay diferencia entre unos y otros liberales.

Todos son iguales. En cuanto unos cojen la sartén del mango, no hay quien se la haga saltar.

Y eso que los otros no les dejan momento de reposo, y están al cuidado por si tienen entrada, aunque sea pequeña.

Crónica de Badajoz.

Dos jóvenes novicias han venido á aumentar la religiosa familia de Santa Teresa de Jesús en el convento de Carmelitas descalzas de esta ciudad. D.^a Carmen Alvarez, de Fuentes de León, y D.^a Carmen Romero, de Higuera la Real, tomaron el santo hábito, ingresando en la Comunidad el jueves de la semana pasada, adoptando como nombre de Religión los nombres de Presentación y Santa Teresa, respectivamente. Fué comisionada para la imposición del hábito el Capellán de dicho convento, D. Joaquín Olivera y Dorado, y asistieron á la ceremonia D. José Antonio Alvarez, hermano de una de las novicias, y D. Aureliano Rodríguez Medina, ambos presbíteros.

Al terminar el solemne acto, dirigió desde el púlpito la palabra con gran fervor el Rvdo. P. Curiel, que se halla de misión en esta ciudad, encareciendo la santidad del estado religioso y su importancia para la regeneración de la sociedad, tan necesitada de oraciones y de buenos ejemplos, y exhortando á las nuevas esposas de Jesús á la perseverancia en sus santos propósitos y á la fide-

dad á la vocación divina que las llevaba lejos del mundo á las austeridades del claustro.

Empiezan á recogerse los frutos de la santa misión que se está predicando hace ocho días en la Iglesia Catedral. Preparados convenientemente los niños de ambos sexos por los PP. Tarín y Curiel, han recibido hoy la sagrada Comunión en número considerable de manos del Ilustrísimo Señor Obispo, que al efecto celebró la santa misa á las ocho de la mañana en la Iglesia de Santa María. Al acto sagrado han concurrido los alumnos de las escuelas públicas y colegios particulares, con otros muchos niños de los que asisten á la doctrina los domingos, y no van á ninguna escuela; y no obstante ser su número tan considerable, ha reinado entre ellos el mayor orden y todo el recogimiento que se puede exigir en tan tierna edad.

A las diez y media volvieron á reunirse en la misma Iglesia, de donde salieron procesionalmente con las imágenes de Jesús y de la inmaculada Concepción, dirigiéndose por la plaza de la Soledad y calles de Francisco Pizarro y Gobernador, á la Catedral, cantando las acostumbradas coplas de la misión y luciendo algunas escuelas bonitos estandartes. Allí se verificó la consagración de aquellas dichosas criaturas al Corazón de Jesús, dirigiéndoles el Prelado desde el púlpito una sentida y elocuente exhortación para que los niños y sus padres supieran comprender la significación de aquel solemne acto, y grabarlo en su memoria como un recuerdo indeleble de la misericordia de Dios hácia sus hijos.

Esta mañana se ha verificado la comunión de los asilados en el Hospicio provincial, cuyos detalles, con los del término de la misión, daremos en el número inmediato.

Tampoco pudo verificarse el día 1.^o sesión en la Diputación provincial por no haber concurrido bastante número de diputados, á pesar de los apercibimientos y de las multas impuestas, según digeron los periódicos, por el señor Gobernador. Veremos si á las tres vá la vencida, como dice el adagio vulgar.

Continúa el sarampión invadiendo, no solo á los niños, sino también á algunos adultos, y causando en los primeros algunas víctimas. La prolongada sequía contribuye, según los facultativos, á que no desaparezca la enfermedad con la rapidez que sería de desear. Y lo peor es que no hay señales de próxima lluvia, de la cual dicen los labradores que tienen gran necesidad de los campos; el calor es fuerte á ciertas horas del día.

Al fin parece que se llevará á cima el pensamiento de crear en esta capital el Monte de Piedad y Caja de Ahorros, habiéndose aprobado por la Sociedad Económica de Amigos del País, en sesión extraordinaria del miércoles último la proposición del Sr. Gómez Villafranca, ligeramente modificada. Veremos si se constituye pronto la base del capital con que hayan de empezar sus operaciones dichos establecimientos, que tantos beneficios pueden reportar á la agricultura y á la industria, víctimas hoy de usureros sin entrañas.

EL CORRESPONSAL.

Badajoz 4 de Marzo de 1894.

Noticias Generales.

El valiente orador católico M. Ménard ha dado en Orleans notable conferencia, en la que ha dicho «Si cuando Gambetta exclamaba: El clericalismo es el enemigo, hubiéramos sabido organizar la resistencia, no estaríamos de ahora estamos y no hubiéramos visto, después de los horrores de la *commune*, los decretos de 29 de Marzo ni la supresión de las temporalidades del Clero». Como católicos y contribuyentes pide Ménard, para los que piensan de la misma suerte que él, un puesto preferente en el Gobierno de Francia.

El último correo llegado de Manila dá cuenta del combate sostenido por 64 soldados, al mando del teniente Sr. Artimano, contra numerosos moros, para castigar en ellos sus ataques á los fuertes españoles.

Salió aquella fuerza precipitadamente de Parang-Parangen en un barco de guerra para Tuc-

rán: marchó por la trocha--verdadero semillero de emboscadas de los moros de indano--á Miramis: embarcóse de nuevo para Iligán, dirigiéndose definitivamente á Marmingán, para pasar de nuevo la trocha, terrenos que han logrado atravesar muy pocos europeos.

Aquel pelotón de hombres, para una marcha de quince días, erizada de peligros, no llevaba equipaje alguno, ni más impedimenta que el armamento y los víveres indispensables; y en estas condiciones tropezó con el enemigo, que constaba de fuerzas cinco veces mayores; lo qatió por completo; regió varios cadáveres y algunos heridos moros, y continuó su marcha de avance en persecución del enemigo.

De El Alicante:

«El Alcalde de esta Ciudad, ha mandado fijar en la puerta de su despacho el siguiente anuncio: El alcalde atiende siempre á quien venga á dar algo á las cajas municipales y nunca á quien pida fuera de lo justo y de lo presupuestado. No tiene destinos, dinero, ni paciencia para aguantar exigencias.»

Este anuncio nos recuerda otro del ministro de la guerra, Estévanez, que le dió celebridad.

No nos parece bien que el Sr. Gadea imite al Sr. Estévanez, de infeliz memoria.

Si en vez de fijarse el anuncio de referencia en tiempo de cuaresma lo hubiese sido en carnaval hubiésemos calificado el anuncio en broma, ¡pero no es broma, sino *bruma* literaria, Sr. Alcalde BUUMA!!»

Toledo.—Aquel ilustre Prelado, compadeciéndose más y más de la afectiva situación de la clase obrera, ha ordenado que se la socorra diariamente.

El jueves se repartieron en el Palacio Arzobispal 1.000 panes entre los pobres jornaleros que carecen de trabajo, que por desgracia son muchísimos en Toledo.

De la bellísima conferencia de Moas Hulst sobre el matrimonio, tomamos el siguiente fragmento:

«En derecho nadie disputa la belleza, la conveniencia ni la necesidad social de la recíproca fidelidad de los cónyuges. De hecho, comienza á dudarse de ella y se llega á declararla imposible. Y es que esa fidelidad absoluta es necesaria por la voluntad de Dios, y haciendo abstracción de Dios, resulta imposible.

Quitad á Dios del matrimonio, y ¿qué podrá asegurar la fidelidad? El amor es inconstante, y á las veces no existe ni aun al principio de la unión. ¿El interés podrá hacerlo? Sin duda los que han de vivir juntos conviene que mutuamente se respeten.

Pero las apariencias pueden engañarlos. El deber na la podrá hacer lega o el momento de la tentación, si Dios no lo asegura.

Los sofistas, para vencer á una conciencia ya vacilante, no dejarán de hacerse abogados del adulterio, y hombres y mujeres los encontrarán en abundancia en torno suyo. Poco importa que comience Adán ó que Eva empiece; uno y otra tienen á su alcance el fruto prohibido; sabroso es al parecer para quien lo cog; amargo y mortífero para quien lo saborea.»

El célebre Lombroso acaba de publicar una obra con el título de *El antisemitismo y las ciencias modernas*. Lombroso es israelita y representante muy caracterizado de las tales ciencias, ó, al menos, de lo que así se llama. Pues bien; él ha dicho: «El judío ha servido de maestro al incrédulo, todos los rebeldes acuden á esta fuente de doctrina, quén antes, quén después; unos directamente, y otros indirectamente». Y en otra parte dice: «Los juíos han sido como el fermento de todas las revoluciones, porque siempre fueron descontentos y rebeldes. Eran el pueblo de dura cerviz de que hablaba Moisés, que debía conocerlos perfectamente, y lo eran aun en su edad de oro, cuando la persecución no podía haber agriado el carácter nacional.

Y añade Lombroso:

«Los pueblos que creen en algo más allá de la vida, llevan sus mates con paciencia, porque para ellos hay eternidad, y en ella infierno, ó paraíso. Los juíos buscan el paraíso en el mundo, y como no lo hallan en él, jamás quedan tranquilos. Sus conceptos de la vida y de la muerte son la mejor levadura para las revoluciones modernas». Y como ejemplo cita á Lassalle y á Marx, archijudíos y archianarquistas.»

Lombroso, en su libro *El hombre delincuente*, sostiene que los animales, y aun sospecha que las plantas, pecan y cometen crímenes: ¿como no ha de acumularlos sobre la cabeza de sus hermanos de las Doce Tribus?

Anuncian los periódicos ingleses la conversión al Catolicismo del ilustre publicista de aquel país, Mr. Pringle Nicholl, profesor en el colegio Balliol, de Oxford, y autor de una biografía de Victor Hugo.

El Rvdo. P. Rivers ha recibido la abjuración de los errores que profesaba Mr. Pringle.

¡Pobres conquistas de nuestra época! Cuando nosotros adoptamos uno de los mentidos progresos, naciones muy adelantadas los examinan y los rechaza, y tenemos que confesar nuestro error, ó llamarles atrasadas, contra todo lo que

de ellas sabemos. El matrimonio civil y la enseñanza laica no serán ley probablemente en Hungría, y ahora vemos que un pueblo de gran sentido político, el holandés, no quiere el sufragio universal en el cuadro de sus instituciones. El partido liberal no lo quiere, y los conservadores menos, quedando en el mayor aislamiento el ministro M. Tak, que lo propone. En vano este político amenaza con retirarse, porque unos y otros le desean buen viaje y le dejan marchar con su cartera debajo del brazo y el proyecto en la cartera.

El diario oficial de Lisboa ha publicado un Real decreto prohibiendo las sesiones públicas de hipnotismo y sugestión y los mismos experimentos que no se propongan un fin terapéutico. El Gobierno de Portugal, como en el mismo decreto se expresa, no ha hecho más que seguir el ejemplo que le han dado las naciones cultas de Europa y América.

El Presbítero Sr. Conceição Viera ha publicado últimamente en Lisboa un folleto, en que cree demostrar que el espiritismo é hipnotismo están en el Apocalipsis anunciados como señales características de los últimos tiempos de la humanidad y del mundo, y precursores del Anticristo.

Certamen literario.

El Ayuntamiento de Avila ha acordado que en Octubre del año actual se celebre un certamen literario en honor de la Santa Doctora Teresa de Jesús. Han ofrecido premios la regente, la infanta Isabel, el señor Obispo de Avila, la diputación, el Ayuntamiento, el Instituto, el colegio de Dominicos, la Academia de Administración militar y la prensa local.

El P. Delattre, de la Compañía de Jesús, acaba de publicar una erudita y bien fundada refutación de la obra de Ernesto Picard, titulada *Revisión de los orígenes del Cristianismo*.

Los estudios bíblicos de nuestra época hallarán en el indicado libro muchas y buenas razones para combatir los novísimos errores en la interpretación del Nuevo Testamento.

En el Congreso Católico de Roma ha pronunciado el príncipe Massimo las expresivas frases que siguen:

«Cuando el Clero era libre, la acción de los seculares hubiera podido parecer superflua; pero hoy, que se combate á los Sacerdotes, incumbe á los católicos el deber de reunirse en torno del altar para defender los intereses más sagrados de nuestra Santa Religión.»

Mons. Radini-Tedeschi pronunció en la primera sesión del Congreso un buen discurso acerca del tema: *La Virgen María y el Papa en la acción católica*. Señaló como igualmente peligrosos para los católicos la presunción y el desaliento cuando llega la hora de obrar, é indicó dos medios para conseguirlos, á saber: la devoción á la Madre de Dios y la omnínima sumisión á las órdenes del Vicario de Jesucristo.

VARIEDADES

En el cementerio:

Un amigo oficial, antes de dar tierra al cadáver, pronuncia una sentida oración fúnebre recordando las buenas cualidades del difunto.

—¡Descansa en paz, amigo del alma! Tú te llevas el cariño de tu esposa y el corazón de tus hijos; tú te llevas el consuelo del que sufre y el alivio del menesteroso; tú te llevas el agradecimiento de todos tus amigos; tú..

—Hombre—le dice uno en voz baja, diga usted que también se me lleva cuatro mil reales que le presté la semana pasada.

A un tunante de esta Corte

hizo un sastré una levita, y con bondad infinita le pidió luego su importe.

—¡A mi bolsillo tal plaga: contestó aquél muy erguido, ¿usted acaso no ha oído que el que la hace la paga?

V. MARTINEZ.

—¿Qué es *revolución*?—le preguntó un baturro á otro que pasaba por sabio.

—*Revolución*?... Como las *melecinas* de la botica: entran bien por la boca: pero antes de salir arman una en las tripas, ¡que ya, ya!

De lo que cuentas, Andrés,

¿A qué el secreto encargar? Tu tienes más interés

Y no lo sabes guardar.

R. S. CRESPO.

Sección religiosa.

SANTORAL.

5 Lunes.—Ss. Adrian, m., Teófilo, ob., Juan José de la Cruz, cf., y el B. Pablo Navarro, S. J., y cps. mrs.
6 Mártes.—Ss. Victor y cps. mrs., Basilio y Olegario, obs., y Coleta, vg.
7 Miércoles.—Ss. Tomás de Aquino, cf. y

dr., Patrono de los Estudios católicos, Perpetua y Felicitas, mrs., y Teófilo, ob.
8 Jueves.—Ss. Juan de Dios, cf. y fd., Filemón y Apolonio, mrs., Julian y Cirilo, obs. y cps. mrs.
9 Viernes.—(Abstinencia de carne).—LA PRECIOSA SANGRE DE N. S. J.—Ss. Francisca, vd., Gregorio y Paciano, obs., y Catalina de Bolonia, vg.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL
PARA EL MES DE MARZO DE 1894.
(BENDECIDA POR EL PAPA).
EL RECUERDO MAS FRECUENTE DE LA BIENAVENTURANZA ETERNA.
Oración cotidiana para este mes.

¡Oh Jesús mi! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco

las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar, las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.
Os las ofrezco en especial, á fin de que las santas esperanzas de la felicidad sin término del cielo, nos sostengan sin cesar durante las dolorosas pruebas á que nos sujetais en la tierra.

PROPÓSITO.

Repetidos actos de fe, esperanza y caridad todos los días.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

A LOS PADRES DE FAMILIA

Todo padre previsora y amante de su familia debe enterarse de las tarifas de
LA RESERVA MUTUA DE LOS ESTADOS-UNIDOS.

Asociación de Seguros sobre la Vida. Una de las más poderosas del mundo.

En esta Asociación pueden asegurarse 1.000 DUROS POR UNOS 25 CÉNTIMOS DE PESETA DIARIOS y POR 5 CÉNTIMOS 1.000 PESETAS.

GARANTÍA, MAS DE 20.000,000 DE PESETAS.

Pídanse tarifas y datos al agente general para Extremadura, D. Julián Romero, Santa Lucía, 6; ó al agente, D. Federico Cortés, Santa Lucía, 29.
En Villanueva de la Serena, D. Anselmo Juan Baldó.

LA INDUSTRIA.

IMPRESA, LITOGRAFIA Y ENCUADERNACION DE
UCEDA HERMANOS.

8, CALLE DE FRANCISCO PIZARRO, 8.

BADAJOS

En este Establecimiento se ha recibido un excelente surtido en libros de Oficios Votivos, Diarios, Misa es, Breviarios, Auxiliar de práctica, Compilación Canónica y Devocionarios, que se expenderán á precios baratísimos.
En las mismas condiciones se hallan de venta elegantes recordatorios y toda clase de estampas religiosas.

Banco Vitalicio de Cataluña.

Compañía general de seguros sobre la vida á primas fijas.

Domicilio en Barcelona: Ancha, 64.

CAPITAL DE GARANTIA.

10.000,000 DE PESETAS

Capital suscrito.....	pesetas	18.621.563'27
Activo.....	"	15.004.675'94
Siniestros pagados.....	"	986.228'93
Capitales en curso.....	"	39.364.854'77
Reservas.....	"	4.057.722'87

En todas las provincias tiene esta Compañía española Delegaciones y personal para fomentar el seguro sobre la vida, que tan útil es á las familias.

En Badajoz: Delegado D. Atanasio Ramirez, del Comercio; D. Macías, Inspector, y D. Miguel Pimentel, Sub-Inspector.

ZAPATERÍA

DE

RUFINO CHISCANO.

14, Plaza de la Constitución, 14.

Villanueva de la Serena.

BARBERÍA

DE

EMILIO MARTIN SIERRA.

Osario, 3 (frente á la calle Haba).

Villanueva de la Serena.

TINTORERÍA

DE

Manuel Atalaya.

Calle de Sevilla, número 14.

Villanueva de la Serena.

FABRICA DE JABONES

DE

BALDOMERO ROMERO TENA.

Villanueva de la Serena.

PEDIR PRECIOS.

DISPONIBLE.

SOMBRERERÍA

DE

Francisco Gutiérrez y Pérez.

Plaza de la Constitución núm. 6.

Villanueva de la Serena.

CERERIA

DE

FERNANDO REY Y GETE

Confeción perfeccionada de velas de todos tamaños y clases, cirios, rizados, flores de cera y demás perteneciente al arte.

Calle de la Cárcel, n.º 1.

VILLANUEVA DE LA SERENA.

CARPINTERÍA

DE

MANUEL SUAREZ.

Calle Diego Fernández del Río.

Villanueva de la Serena.

NO ENCONTRAREIS MEJOR SERVICIO

QUE EN LA BARBERÍA

DE

FRANCISCO TEJEDA.

Plaza de la Constitución, n.º 7.

Villanueva de la Serena.

PAÑERÍA

DE

GARCIA Y DONCEL.

CONSTITUCION, NUM. 17.

BADAJOS.

Novedades en trajes para caballeros y niños.

A LOS SACERDOTES.

Especialidad en merinos, tricots, biarriz y sargas para manteos y sotanas, á precios sumamente económicos.

NOTA.—Se remiten muestras á quien las pida.

ORNAMENTOS PARA IGLESIA.

Gran Fábrica de Tejidos de Seda, Plata y Oro

DE

Gallego, Candela y C.ª, Valencia.

CASA SUCURSAL EN CÓRDOBA,

Librería, 12.

Completo surtido en todo lo concerniente al ramo, desde lo más barato hasta lo más rico.

Casullas construidas desde 25 pesetas en adelante.—Ternos completos, desde 200 á 30,000 pesetas.

Merinos, Cachemires y Paños, para hábitos talarés.—Brocados, Brocateles, Damascos, Rasos, etc.—Terciopelos, en todos colores.

Albas, Roquetes, Manteltes, en todas clases y precios.

Acreditado taller-estudio de imágenes de e-cultura. Galones, flecos y pasamanería.

Oros, canutillos y demás artículos para bordar.

NO HAY MEJORES CHOCOLATES

que los de

Hijos de Antonio J. Gómez.

FÁBRICA:

DEPÓSITO:

Mármoles, núm. 105. Marqués de Larios, 1.

MÁLAGA

DISPONIBLE.

LA PREVISIÓN.

PRIMERA SOCIEDAD ESPAÑOLA

DEDICADA EXCLUSIVAMENTE Á SEGUROS SOBRE LA

VIDA Á PRIMA FIJA,

domiciliada en Barcelona, Plaza del Duque de Medinaceli, 8.

Capital social **5.000.000** de pesetas.

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para formación de dotes, redención de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagadas al fallecimiento del asegurado; constitución de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

En la mayor parte de las combinaciones, los asegurados tienen participación en los beneficios de esta Sociedad.

Puede también el suscriptor optar por las pólizas sorteadas que, entre otras ventajas, presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado, si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.

Para informes: D. Cayetano Lledó, Inspector regional de las provincias de Badajoz, Cáceres y Salamanca.—Badajoz, Correjidores, 31.—Agentes especiales, Sres. Uceda Hermanos.

FÁBRICA

DE

Baldosines Hidráulicos y Piedras

ARTIFICIALES

DE

SALVADOR MARTINEZ Y COMP.ª

Villanueva de la Serena.

Pídanse precios, en la seguridad que han de venir.

Se garantiza la calidad. Pronto y esmerado servicio. Se colocan pisos.

DROGUERIA

DE

VIUDA Y SOBRINO DE VICENTE TOMAS PEREZ.

Plaza Constitución, 9.

VILLANUEVA DE LA SERENA.

SURTIDO COMPLETO.

Esta casa garantiza, por su pureza y legitimidad, los géneros que vende.

En igualdad de circunstancias, ninguna otra casa vende más barato.